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推行新工程合約
港府獲多個大獎

各界支持剷除教協毒瘤

蕭澤頤：從小立志當警察

批以教師組織名義進行反中亂港

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：新華社及《人民日報》發表文章，批評
香港教育專業人員協會(教協)有組織、有目的地為反中亂港推波助瀾，是不
折不扣的政治組織。教育局於日前行動，宣布終止與教協的工作關係，不再
視該會為教育專業團體，香港社會各界人士持續發聲對此表示支持。

【香港商報訊】記者周偉立報道：新上任剛滿
周月的香港警務處處長蕭澤頤，近日接受香港中
通社專訪講述自己的成長歷程。出身於警察世家
的他，從小立志當警察，為自己的夢想付出了巨
大努力，由小學開始，蕭澤頤已覺得警察工作是
有意義、很正義的工作，但他從來沒想到自己會
當上警隊 「一哥」，但無論在警隊中做什麼崗
位，他認為都能貢獻社會。

出身警察世家受父親影響
蕭澤頤從自己唸小學時的一篇作文開始說起，

「有人問我小時候作文題目 『我的志願』寫什
麼？我可以告訴你，確實是想做警察。」出身於
警察世家的他稱： 「我爸爸是一個很正直、勤
力、不愛放假的人，很照顧身邊的人和同事。」
蕭澤頤加入警隊後，從很多與父親共事過的同事
口中，才真正了解父親。

蕭澤頤的父親1986年退休，他就在1988年加
入警隊。別人口中的父親，勾起了蕭澤頤的童年回
憶： 「我小時候確實看到爸爸很少放假，他真的很熱
愛這份工作。」而令蕭澤頤印象深刻的，是父親離開
警隊之前的最後一天，仍然搶做事，和犯人錄口
供。 「他對我的影響很大。」蕭澤頤坦言，立志成為

警察或多或少是受父親影響。
上任前，蕭澤頤給人的感覺非常低調，甚少在媒體

曝光，所以人們對於這位新 「一哥」難免會多一分好
奇。當上 「一哥」後，蕭澤頤成為公眾的焦點，其實
從年初開始，他已在警隊宣傳片《守城》中亮相，統
籌指揮 「打擊」恐怖分子，其中有一句經典對白：

「人我放，能否走出去，就看你有沒有本事。」
而在更早之前，蕭澤頤2018年任職警務處助理處
長之時，其實也曾出現在傳媒的鎂光燈之下，與
香港自行車名將黃金寶等人一起示範單手做掌上
壓。

「天道酬勤」座右銘激勵前行
蕭澤頤在任職期間不斷進修，曾於清華大學、史

丹福大學、哈佛大學及國家行政學院等世界著名的
院校修讀課程。 「一哥」是否要 「文武兼備」？他
卻說： 「在警隊中包括員佐級都文武兼備，很多人
有不同的天分。」他的管理哲學就是能令每個同事
將自己的潛能發揮，這是他的重要目標。

出任警務處助理處長時， 「天道酬勤」這塊牌
匾已掛在蕭澤頤的辦公室。升任 「一哥」，這牌
匾依然跟隨左右，這是激勵他前行的座右銘。
「這句座右銘對每一個警務人員都適用，多勞多

得，只要勤力做事，自己從工作中享受，能夠令
自己在工作上感覺到存在價值已是獲益。」

為了成為警察，蕭澤頤在小學時經常拿一桶水，走
一公里幫家人洗車，以求提升體能， 「天道酬勤」對他
而言尤具意義： 「如果沒有目標、不付出努力，可能就
做不到。這不僅是當警察，對任何工作都很重要。」

對大量教師產生極壞影響
全國人大常委會委員譚耀宗表示，在過去多場政治

運動中，教協與反中亂港勢力有緊密聯繫，並互相支
持，對特區政府極為危險。他稱，教協利用教師組織
的身份，推動不少不利於社會穩定的活動，對大量教
師產生極壞的影響，並影響香港下一代。本港教育制
度問題不斷，難以解決，教協有其責任；香港教育若
要正本清源，必須先處理教協。譚耀宗續指，政府理
應在更早之前以更強硬的方式處理教協，可是礙於教
協的勢力龐大，因而一直容忍，以致今天的局面。政
府現時全面終止與教協的工作關係做法恰當，未來還
需要深入調查教協與反中亂港組織的合作情況，如有
違法，必須嚴懲，以清除其對教育界的惡劣影響。

香港教育工作者聯會會長黃均瑜就指，教協以教師
組織名義進行反中亂港活動，且勢力龐大讓政府投鼠
忌器，最終導致 「黑暴」事件惡化，相信政府 「制
裁」教協後，香港愛國教育工作將有改善。他說，回
歸以來教協利用教師組織的名義，在政治上一直扮演
反對派角色，由於勢力龐大、會員眾多，令政府不得
不屢次向教協示好。結果一時妥協更助長教協的氣
燄，行事變得肆無忌憚，進而與反中亂港組織合作，
推動多場政治事件，令 「黑暴」升溫，最終演變至意
圖推翻政權。

充當組織及煽動重要角色
香港公開大學前校長黃玉山指出，作為一個教師團

體，教協這些年做了太多與教育無關的事，在反中亂

港組織中扮演積極角色，公然推動學生罷課、參與政
治活動，亦直接或間接地鼓動教師做出觸犯法律的行
為。部分教師及學生在教協煽動下自毀前途，教協造
成的損害不可估量。教育局早年曾與教協存在合作關
係，如今的教協已全然不符多年前的工作性質，教育
局提出與其終止工作關係，完全合情合理。

中國僑聯常委沈家燊及劉愛麗同稱，為教育局宣布
終止與教協的一切工作關係點讚。批評教協披專業
人士組織的外衣，幹的是反中亂港、毒害學生的勾
當。教協不但是 「支聯會」的主要骨幹成員，而且在
編制宣揚 「港獨」教材，反對國民教育，煽動學生上
街支持 「黑暴」，以及敵視國家破壞國安方面都充當
了組織、煽動的重要角色，故認為教協這顆毒瘤必須
被剷除。

社會亂象橫生的一大禍根
全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長

姚志勝表示，教協多年來披教育專業的外衣，實際
上從事反中亂港的政治勾當，是香港教育界禍害下一
代的 「最大毒瘤」，也是香港社會亂象橫生的一大禍
根。當局切斷與教協的工作關係，為香港教育制度正
本清源踏出重要一步，香港統促總會支持剷除這顆亂
港毒瘤。

全國政協委員、香港金融發展協會主席魏明德稱，
應該根據香港國安法，徹底取締教協，對教協有關問
題徹查到底，並追究其相關法律責任。另一全國政協
委員劉與量表示，教育局的立場是撥亂反正的必要之
舉， 「亡羊補牢，為時未晚」，他對此表示支持。全
國政協委員王鳴指，作為教育專業團體，若走向極
端政治的路線，不但影響眾多教師，更損害學生的利
益和校園的學習環境，故明白和理解教育局有關決
定。

所作所為市民皆有目共睹
「青研香港」召集人、香港政協青年聯會常務副主

席陳志豪說，教協過往打教育團體的旗號，實際是
政治組織，所作所為市民皆有目共睹，因此教育局終
止與教協合作完全合乎常理，是撥亂反正的做法。

港區婦聯代表聯誼會表示，支持教育局終止與教協
的工作關係。教育應當培養學生正確的人生觀和價值
觀，教育團體應當以創造良好的學習環境為己任，幫
助青少年樹立國民身份認同，融入國家發展大局，發
揮一己所長，為國家、為香港作出貢獻。該會反對任
何教育團體打 「教育」的幌子，挑起師生對國家的
仇恨，縱容錯誤思想在校園內肆意傳播，誤人子弟毒
害下一代，甚至危害社會和國家安全。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：發展局自2009年
開始在工務工程項目，推行 「新工程合約」模式，有
助提升合約管理效率，局方及轄下工務部門於本年度
「新工程合約」國際獎項中榮獲多個大獎，發展局局

長黃偉綸昨日發表網誌指成績令人鼓舞。
據介紹， 「新工程合約」獎項旨在表揚世界各地表

現卓越的 「新工程合約」項目及機構，發展局獲頒發
「年度機構大獎」，渠務署獲頒 「年度水利工程項

目」和 「年度創新合約項目」大獎，土木工程拓展署
則獲頒 「年度運輸工程項目」大獎。

發展局首席助理秘書長(工務)何英傑介紹，相比傳
統工程合約， 「新工程合約」模式積極提倡合約協作
文化，透過合約機制，讓雙方共同管理和分擔風險，
例如引入預早通報機制、及早商討及協調以降低風險
等，幫助工程團隊有效地解決項目面對的挑戰，提升
項目管理成效和成本效益。他說，今次局方和部門獲
獎，反映工務工程在推動合約夥伴關係上的努力，得
到國際認同。

發展局2015年起，擴大 「新工程合約」採用範圍，
至今已有超過300項工務工程以 「新工程合約」模式
批出，合約總值逾1600億元。當中，渠務署 「石湖墟
淨水設施第一階段主體工程」項目贏得本年度的 「年
度水利工程項目」大獎。負責有關項目的渠務署高級
工程師(污水工程)鍾正航表示，項目包括4份獨立土木
及機電合約，全部均採用 「新工程合約」模式，各個
合約之間的工序及工期需要緊密協調，才能如期推展
工程。

林鄭偕官員參與全民運動日

2元乘車惠初老 樂悠咭今起申請

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官林鄭
月娥昨日前往沙田車公廟體育館參與 「全民運動日
2021」，與市民分享運動的樂趣，同時支持中國香
港代表隊在東京奧運全力以赴，再創佳績。參與活
動的嘉賓還有民政事務局局長徐英偉、民政事務局
常任秘書長謝凌潔貞、康文署署長劉明光、沙田民
政事務專員柯家樂、保齡球運動員胡兆康及三項鐵
人運動員蔡欣妍。

玩硬地滾球及躲避盤
「全民運動日2021」除了開放多項康樂設施供市

民免費使用外，在18區指定體育館亦舉辦免費康體
活動，包括劍擊、羽毛球、乒乓球、單車等奧運體
育運動的同樂活動響應東京奧運，還有網上直播
運動示範，讓大家以輕鬆有趣的方式進行體能運
動。

林鄭月娥首先觀賞舞蹈示範，與市民一起感受富
有活力的體育舞蹈。舞蹈是今年 「全民運動日」重
點推廣體育項目，適合不同年齡人士參與。一眾嘉
賓其後與殘疾運動員一起參與硬地滾球，並為單車
比試主持起步。他們亦參與躲避盤和橡筋帶健體運
動，以及觀看匹克球、地壺球、合球和室內賽艇同
樂活動。

8位主要官員昨日亦響應 「全民運動日」，參與各
區體育館的康體活動，包括政務司司長李家超、環
境局局長黃錦星、勞工及福利局局長羅致光、運輸
及房屋局局長陳帆、發展局局長黃偉綸、創新及科
技局局長薛永恒、政制及內地事務局局長曾國及
保安局局長鄧炳強。

短片鼓勵長者多運動
「全民運動日 2021」協辦及支持機構包括衛生

署、香港中文大學運動醫學團隊、香港中文大學運
動醫學及健康科學舊生會、中國香港體適能總會、

香港殘疾人奧委會暨傷殘人士體育協會、香港體育
舞蹈總會，以及中華電力有限公司。

另外，受疫情和惡劣天氣影響，長者可能會較多
時間留在家中，因而也減少了做體能活動。為鼓勵
長者保持活力和身體健康，房委會與衛生署合作向

屋長者居民推介共有7集的《耆樂‧起動》家居運
動短片，方便他們在家跟隨短片隨時做運動，旨在
幫助長者強化肌肉力量，改善手腳協調、身體平
衡、心肺功能和腰背姿勢。運動短片由物理治療師
設計和示範。

行政長官林鄭月娥(中)參與躲避盤健體運動。 記者 馮瀚文攝

市民參與室內單車運動。

地壺球適合一眾長者同樂。

蕭澤頤上任警務處處長剛滿一個月接受記者專訪。 中通社

發展局團隊於 「新工程合約」 獎項頒獎禮上合照。

樂悠咭

【香港商報訊】記者萬家成報道：特區政府早前宣
布60歲至64歲長者由明年2月27日起，可以 「樂悠
咭」的個人八達通，享有2元乘車優惠。勞工及福利
局局長羅致光昨於網誌表示，1957年的出生人士，可
於今日起至本月底申請，至於1958年或以後出生的人
士，可稍後分階段遞交申請。

羅致光表示，明年2月27日起落實下調政府長者及
合資格殘疾人士公共交通票價優惠計劃(2元優惠計劃)
的合資格年齡至60歲，同時擴展計劃至紅色小巴、街
渡和電車。60至64歲合資格受惠人士必須申請及使
用名為 「樂悠咭」的全新個人八達通卡，方能享用優
惠， 「樂悠咭」印有合資格受惠人士的個人相片及姓

名，每名合資格人士只可持有一張。
羅致光鼓勵合資格人士透過八達通手機應用程式遞

交申請，形容是 「撳幾粒掣咁簡單」，他解釋政府公
布計劃後1個月才接受申請，是因為上月有數以百萬
計市民，登記用八達通領取電子消費券，有需要分
流，強調推行每項新措施，都必須周詳考慮每個細微
的環節，整個策劃過程絕不簡單。

4星期內郵寄至申請人
當局接獲申請後，將在4星期內郵寄 「樂悠咭」至

申請人的通訊地址，首次申請人士毋須提交任何申請
費用。計劃下現時65歲或以上的受惠人士，可繼續使

用現有不
記名長者
八達通卡
或個人八
達通卡享
有 2 元 乘
車優惠，
政府將於
2022年第一季公布他們申請 「樂悠咭」的安排。

此外，現時持有有效 「殘疾人士身份」個人八達通
卡的合資格殘疾人士，可繼續享用2元乘車優惠，毋
須申請 「樂悠咭」。
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